
　　平成３１年　　第　４　回定例会議　　埼玉県三郷市教育委員会会議録

　招　　集　　期　　日 　　平成３１年４月１８日（木）　午後 １ 時 ３０ 分

　開　　会　　場　　所 　　三郷市役所４階　　教育委員会室

　開　会　の　日　時 　　平成３１年４月１８日（木）　午後 １ 時 ３０ 分

　及　び　宣　告　者 　　教育長　　　有　田　る み 子

　閉　会　の　日　時 　　平成３１年４月１８日（木）　午後 ２ 時 １６ 分

　及　び　宣　告　者 　　教育長　　　有　田　る み 子

席次番号 　　職　　　　　　名 　氏　　　　　　名 出　欠

1 　教　　育　　長 　有　田　　るみ子 出

　委　　員　　応　　招 2 　教育長職務代理 　小　川　　詠　二 出

　出　　席　　状　　況 3 　委　　　　   員 　椎　貝　　明　子 出

4 　委　　 　　　員 　森　野　　一　英 出

5 　委　　 　　　員 　山　本　　隆　弘 出

　　　職　　　　名 　氏　　　　　　　名 出　欠

　　学校教育部長 　肥　沼　　武　史 出

　　生涯学習部長 　益　子　　敏　幸 出

　　学校教育部副部長 　浮　田　　勝　之 出

　　副部長兼生涯学習課長 　梅　澤　　十三男 出

　　参事兼学務課長 　髙　橋　　英　樹 出

　　参事兼指導課長 　魚　躬　　隆　夫 出

　会議に出席した者 　　青少年課長 　三　浦　　直　美 出

　　スポーツ推進課長 　秋　本　　俊　一 出

　　日本一の読書のまち推進課長 　星　　　 　健次郎 出

（事務局）教育総務課長 　木　原　　正　裕 出

　　　　　　教育総務課教育総務係長 　室　伏　　真 出

・議案第１６号から議案第１７号は原案可決

・議案第１６号から議案第１７号は人事案件のため秘密会

　備　　　　　　　　考

（傍聴人　なし）

会議録を作成した者 （書記）教育総務課教育総務係長　　　室伏　真



平成３１年　　第　４  回定例会議　　　　　Ｎｏ．１

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

１．出欠席の確認

２．開会の宣言

　　有田教育長

　　　　ただ今より平成３１年三郷市教育委員会第４回定例会の会議を開会いたします。

　　　　出席委員が定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。

　　　　議事の日程につきましては、お手もとに配布したとおりでございます。

３．秘密会議決

　　　　お諮りいたします。議案第１６号から議案第１７号は人事案件です。

　　　　会議規則第６条により秘密会とすることに賛成の委員は挙手願います。

　　　　　　　　　　　　　　　　［　　委員挙手　　］　

         全員賛成であります。よって秘密会とし、日程第４以降にて審議いたします。

４．会議録承認及び署名

　　有田教育長

　　　　日程第１　平成３１年三郷市教育委員会第３回定例会議の会議録承認及び

　　　　署名について会議録の朗読を室伏係長にお願いします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　（室伏係長朗読）

　　　　平成３１年三郷市教育委員会第３回定例会議の会議録承認及び署名について

　　　　ご異議ございませんか。

　　　　　　　　　　　　　　　　［　　｢　異　議　な　し　｣　　と言う人あり　　］　

　　　　ご異議なければ署名願います。

５．教育長報告事項

　　有田教育長

　　　　日程第２　教育長報告事項を議題とします。

　　　　教育長報告事項につきましては、担当課長より、順次報告いたさせます。

　　　　教育総務課分　 　２件 （報告者）木原教育総務課長

　　　　学務課分　 　１件 （報告者）髙橋参事兼学務課長

　　　　指導課分　 　１件 （報告者）魚躬参事兼指導課長

　　　　生涯学習課分 　１件 （報告者）梅澤副部長兼生涯学習課長

　　　　青少年課分 　２件 （報告者）三浦青少年課長

　　　　スポーツ推進課分　 　１件 （報告者）秋本スポーツ推進課長

　　　 　日本一の読書のまち推進課分 　２件 （報告者）星日本一の読書のまち推進課長



平成３１年　　第　４  回定例会議　　　　　Ｎｏ．２

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

　　有田教育長

　　　　教育長報告事項の報告が終わりました。ここで、教育長報告事項について、各委員

　　　　からご質問やご意見、ご提言などをいただきたいと思います。ご意見等は課ごとに

　　　　お願いします。

【学務課報告分について】

　　有田教育長

　　　　基準外学級数の考え方が難しいと感じますので、八木郷小学校を例にして、

　　　　説明をお願いします。

（説明）髙橋参事兼学務課長

　　　　標準編制学級数は、小学校１年生は３５人、それ以外の学年では４０人となります。

　　　　八木郷小学校の２年生は３９名であるため、標準学級編制数は１クラスとなります。

　　　　しかし、埼玉県の基準では、少人数学級は小学校２年生では３５人とされており、

　　　　３５人を超えると１クラス多く編制が可能となるため、通常の編制で１クラス、

　　　　基準外学級（少人数学級）１クラスとして、実編制学級数は２クラスとしています。

（質疑）小川委員

　　　　この編制数は確定したものなのでしょうか。また、今後、児童生徒数が増減した

　　　　場合にはクラス数の変更はあるのでしょうか。

（答弁）髙橋参事兼学務課長

　　　　学級編制は4月6日を基準日としています。基準日の児童生徒数で学級数は

　　　　確定となるため、それ以降に増減があっても１年間は学級数に変更はありません。

【指導課報告分について】

（意見）小川委員

　　　　今年度から、基本方針が「四つの礎」に変更となりましたが、簡潔明瞭で非常に

　　　　分かりやすく良いものであると思います。ぜひ、この方針に沿って、事業を進めて

　　　　欲しいと思います。

（質疑）小川委員

　　　　１０ページの資料では、小学生への奨励金交付対象を４級と5級としていますが、

　　　　５ページの資料「チャレンジ５」の英語技能検定部分の記載において、

　　　　小学生は５級のみ記載がされています。

　　　　これには何か理由があるのでしょうか。

（答弁）肥沼学校教育部長

　　　　最低でも小学生には５級を、中学生には３級を取得して欲しいという考えから、

　　　　努力目標として掲げています。

　　　　小学生については、資格取得に固執するのではなく、英語に慣れ親しむ機会の提供を

　　　　優先したいと考えています。



　 平成３１年　　第　４　回定例会議　　　　　Ｎｏ．３

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

　　　　また、中学生には頑張って３級は取得して欲しいという考えから記載しています。

【日本一の読書のまち推進課報告分について】

　　有田教育長

　　　　手軽に本に触れ、読書に慣れ親しむことが出来るという点において、ふれあい文庫は

　　　　非常に重要なものであると思います。

　　　　今後、ふれあい文庫の数を増やした場合には、一定数以上の本が必要になりますが、

　　　　必要数を確保する手段について説明をお願いします。

（説明）星日本一の読書のまち推進課長

　　　　図書館や市役所、学校へは校長会や教頭会を通じて呼びかけを行うことで、

　　　　寄贈本、リサイクル本を集めており、それらを活用しているため、現状では必要数を

　　　　確保することが出来ています。

　　　　今後の課題としては、ふれあい文庫の増設が１年に１カ所のペースで良いのか、

　　　　読書に慣れ親しむ機会の提供が目的であるので、福祉会館やにおどりプラザなど

　　　　より身近な場所に設置することが良いのかなど検討が必要であると考えています。

６．次回委員会日程

　　有田教育長

　　　　日程第３　次回の教育委員会開催日について

　　　　次回の会議日程を決めたいと思います。

　　　　　　◎平成３１年第５回定例会　　　　　５月２２日（水）午後１時３０分

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　市役所４階　教育委員会室

７．議　事（秘密会）

　　有田教育長

　　　　続きまして、議案第１６号から議案第１７号を議題とします。

　　　　秘密会で行います。

８．採　決（秘密会）

９．閉　　会

　　有田教育長

　　　　　以上で本日の議事日程は全て終了いたしました。

　　　　　これにて閉会といたします。　　

　　　　　（午後２時１６分）


